



Red Mundial de Oración del Papa

CHILE

*«Felices los misericordiosos,
porque Dios los tratará con misericordia».*

Mt 5,7

Amigas y amigos en el Señor:

En el día de nuestro bautismo, junto con recibir un nombre, recibimos también una vocación; es decir, un llamado: el llamado a la santidad. Dios nos invita a ser santos como él, lo que no es sinónimo de ser "perfectos", sino más bien de ser "misericordiosos". La santidad para el cristiano está dada por «la medida del amor», que no es otra cosa que «el amor sin medida», como diría san Agustín.

Este mes se inicia con el recuerdo agradecido de todos los santos; esa multitud de hombres y mujeres de todas las épocas, de las más diversas edades y condiciones, ricos y pobres, sabios e iletrados... que se distinguieron por amar con un corazón grande y generoso, y que hoy gozan de la alegría del Reino de Dios.

Durante el presente mes se desarrollará el Encuentro Nacional de los miembros de la «Red Mundial de Oración del Papa», instancia para crecer en la fe y reforzar los pilares de nuestra espiritualidad.

Demos gracias a Dios por la enorme gracia que ha significado para toda la Iglesia el Sínodo de la Amazonía, que acaba de concluir, y no dejemos de pedir por el desarrollo de la «III Jornada Mundial de los Pobres», a celebrarse el Domingo 17 de este mes. Que sean ellos, los más postergados de la tierra, quienes nos muestren el rostro amable, compasivo y misericordioso de nuestro Dios.

P. Jorge Ramírez Benavides, S.J.
Director Nacional

NOVIEMBRE - 2019



Red Mundial de Oración del Papa

CHILE



mej
MOVIMIENTO
EUCARÍSTICO
JUVENILCHILE

Lord Cochrane 110 (Metro Moneda) - Santiago - (56) 2 2838 7590

contacto@aomej.cl - www.aomej.cl



AO MEJ Chile



ORANDO POR LAS INTENCIONES DE LA IGLESIA

ORACIÓN DE OFRECIMIENTO

Dios, Padre nuestro,
yo te ofrezco toda mi jornada,
mis oraciones, pensamientos, afectos y deseos,
palabras, obras, alegrías y sufrimientos,
en unión con el Corazón de tu Hijo Jesucristo,
que sigue ofreciéndose a Ti, en la Eucaristía,
para la salvación del mundo.

Que el Espíritu Santo, que guió a Jesús,
sea mi guía y fuerza en este día,
para que pueda ser testigo de tu amor.

Con María, la madre del Señor y de la Iglesia,
pido especialmente por las intenciones del Papa
y de nuestros obispos para este mes.

Intención universal – El Papa nos invita a orar:

Para que en el Cercano Oriente, donde los diferentes componentes religiosos comparten el mismo espacio de vida, nazca un espíritu de diálogo, de encuentro y de reconciliación.

Los obispos de Chile nos invitan a orar:

Para que los congresos eucarísticos,
celebrados en las diócesis,
nos ayuden a vitalizar el encuentro con el Señor en la Eucaristía.

La celebración del «Mes de María» en la Iglesia El Mes de María en Europa.

La celebración de un mes especial de advocación mariana surgió en España en tiempos del rey Alfonso X, “el sabio”, cuando se ordenó que se rogara a la Virgen durante las “Fiestas de Mayo”, celebraciones festivas de carácter ancestral vinculadas al apogeo de la primavera. Luego, en el siglo XVI, se difundió, particularmente en Alemania e Italia, el opúsculo conocido como “Mayo Espiritual”, que asentó la idea de conmemorar de una manera especial, a lo largo de todo el mes, a la Madre de Dios. Posteriormente, a principios del siglo XVIII, los jesuitas compusieron las primeras oraciones y cánticos para la celebración de este mes dedicado a la Santísima Virgen María. Los Papas Pío VII y Pío IX, a su vez, fueron grandes impulsores de esta devoción, asociándola a diversas indulgencias y gracias espirituales.

El Mes de María en América.

Dado el carácter mariano de las misiones que se llevaron a cabo en América, es muy probable que la celebración del “Mes de María” tuviese lugar desde los inicios de la evangelización. Y puesto que en el hemisferio sur el mes de Mayo cae en otoño, la celebración se trasladó a Noviembre, que es el mes equivalente a Mayo en esta parte del mundo. Por otra parte, una vez instituida la fiesta de la Inmaculada Concepción, las celebraciones se prolongaron, de forma natural, hasta el día 8 de Diciembre.

El Mes de María en Chile.

En el caso de Chile, el principal impulsor de esta piadosa tradición fue el entonces Rector del Seminario Pontificio de Santiago, monseñor Joaquín Larraín Gandarillas, quien posteriormente llegara a ser obispo auxiliar de la diócesis capitalina y primer Rector de la Pontificia Universidad Católica de Chile. Con ocasión de la proclamación del dogma de la Inmaculada Concepción, realizada por el beato Pío IX, el 8 de Diciembre de 1854, este destacado sacerdote chileno compuso las oraciones que hasta el día de hoy son recitadas, de memoria y con fervor, por miles de fieles católicos que, de norte a sur, se reúnen en cada rincón del país a celebrar con entusiasmo y alegría el tan querido y popular “Mes de María”.



De la Exhortación Apostólica «Alegraos y regocijaos»

Séptima bienaventuranza:
**«Felices los que trabajan por la paz,
porque ellos serán llamados hijos de Dios»
(Mateo 5,9)**

- 87.** Esta bienaventuranza nos hace pensar en las numerosas situaciones de guerra que se repiten. Para nosotros es muy común ser agentes de enfrentamientos o al menos de malentendidos. Por ejemplo, cuando escucho algo de alguien y voy a otro y se lo digo; e incluso hago una segunda versión un poco más amplia y la difundo. Y si logro hacer más daño, parece que me provoca mayor satisfacción. El mundo de las habladurías, hecho por gente que se dedica a criticar y a destruir, no construye la paz. Esa gente más bien es enemiga de la paz y de ningún modo bienaventurada.
- 88.** Los pacíficos son fuente de paz, construyen paz y amistad social. A esos que se ocupan de sembrar paz en todas partes, Jesús les hace una promesa hermosa: «Ellos serán llamados hijos de Dios» (Mt 5,9). Él pedía a los discípulos que, cuando llegaran a un hogar, dijeran: «Paz a esta casa» (Lc 10,5). La Palabra de Dios exhorta a cada creyente para que busque la paz junto con todos (cf. 2Tm 2,22), porque «el fruto de la justicia se siembra en la paz para quienes trabajan por la paz» (St 3,18). Y si en alguna ocasión en nuestra comunidad tenemos dudas acerca de lo que hay que hacer, «procuremos lo que favorece la paz» (Rm 14,19), porque la unidad es superior al conflicto.
- 89.** No es fácil construir esta paz evangélica que no excluye a nadie sino que integra también a los que son algo extraños, a las personas difíciles y complicadas, a los que reclaman atención, a los que son diferentes, a quienes están muy golpeados por la vida, a los que tienen otros intereses. Es duro y requiere una gran amplitud de mente y de corazón, ya que no se trata de «un consenso de escritorio o una efímera paz para una minoría feliz», ni de un proyecto «de unos pocos para unos pocos». Tampoco pretende ignorar o disimular los conflictos. Se trata de ser artesanos de la paz, porque construir la paz es un arte que requiere serenidad, creatividad, sensibilidad y destreza. ¡Sembrar paz a nuestro alrededor, eso es santidad!



«*Felices los misericordiosos, porque Dios los tratará con misericordia*».

Mt 5,3-10

- **Me dispongo a la oración:**

Busco un lugar tranquilo que facilite mi encuentro con el Señor, decido cuánto tiempo dedicaré a la oración e invoco su presencia haciendo la señal de la cruz.

- **Pido la gracia:**

Concédenos, Señor, la gracia de vivir alegres, dando testimonio del Evangelio, que no es otra cosa que la “Buena Noticia” que tú nos traes y que tú mismo eres.

1° LEO: ¿Qué dice la Palabra de Dios?

Felices los pobres de espíritu, porque de ellos es el reino de los cielos; felices los afligidos, porque Dios los consolará; felices los mansos, porque Dios les dará la tierra en herencia; felices los que tienen hambre y sed de justicia, porque Dios los saciará; felices los misericordiosos, porque Dios los tratará con misericordia; felices los limpios de corazón, porque ellos verán a Dios; felices los que trabajan por la paz, porque Dios los llamará hijos suyos; felices los perseguidos por causa de la justicia, porque de ellos es el reino de los cielos.

2° MEDITO: ¿Qué me dice la Palabra de Dios?

Leo y releo el texto, subrayando las frases o palabras que más me llaman la atención y donde siento que Dios me está queriendo decir algo.

3° ORO: ¿Qué palabra tengo yo para decirle a Dios?

Abro mi corazón y mis labios para hablar con Dios y decirle, con confianza, lo que brota desde mi interior, compartiendo con Él mis anhelos más profundos.

4° CONTEMPLO: Hago silencio, miro a Dios y me dejo mirar por Él.

Ante la presencia amorosa de Dios, ahora callo y guardo silencio; en actitud de profunda oración y adoración, miro a Dios y me dejo mirar por Él.

5° ACTÚO: En mi día a día, ¿qué me propone, a qué me invita Dios?

Tomo conciencia de lo que se agita en mi interior —señal de la acción del Espíritu en mí— y me pregunto: ¿qué acciones, qué actitudes me invita Dios a vivir?

- **Concluyo la oración:**

Examino la oración y doy gracias a Dios por este encuentro con Él. Finalizo con un Padrenuestro, un Avemaría y un Gloria por las intenciones de la Iglesia.



EL PAN NUESTRO DE CADA DÍA

| El Pan de la Palabra | | |
|----------------------|--------------------|--|
| Vi. 1 | Mt 4,25-5,12 | Todos los Santos <i>1er. Viernes de mes</i> |
| Sá. 2 | Jn 11,17-27 | Fieles difuntos |
| Do. 3 | Lc 19,1-10 | 31° durante el año |
| Lu. 4 | Lc 14,1.12-14 | S. Carlos Borromeo |
| Ma. 5 | Lc 14,1.15-24 | |
| Mi. 6 | Lc 14,25-23 | |
| Ju. 7 | Lc 15,1-10 | |
| Vi. 8 | Lc 16,1-8 | <i>Inicio Mes de María</i> |
| Sá. 9 | Jn 2,13-22 | Dedicac. Basílica San Juan de Letrán |
| Do. 10 | Lc 20,27-38 | 32° durante el año |
| Lu. 11 | Lc 17,1-6 | San Martín de Tours |
| Ma. 12 | Lc 17,7-10 | San Josafat |
| Mi. 13 | Lc 17,11-19 | |
| Ju. 14 | Lc 17,20-25 | |
| Vi. 15 | Lc 17,26-37 | |
| Sá. 16 | Lc 18,1-8 | |
| Do. 17 | Lc 21,5-19 | 33° durante el año <i>Jorn. Mundial Pobres</i> |
| Lu. 18 | Lc 18,35-43 | |
| Ma. 19 | Lc 19,1-10 | |
| Mi. 20 | Lc 19,11-28 | |
| Ju. 21 | Lc 19,41-44 | Presentación de la Stma. Virgen María |
| Vi. 22 | Lc 19,45-48 | Santa Cecilia |
| Sá. 23 | Lc 20,27-40 | |
| Do. 24 | Lc 23,35-43 | N. Señor Jesucristo, Rey del Universo |
| Lu. 25 | Lc 21,1-4 | |
| Ma. 26 | Lc 21,5-9 | |
| Mi. 27 | Lc 21,10-19 | |
| Ju. 28 | Lc 21,20-28 | |
| Vi. 29 | Lc 21,29-33 | |
| Sá. 30 | Mt 4,18-22 | San Andrés |

Papa Francisco: «Sencillamente, ellos necesitan amor».

Los pobres tienen necesidad de Dios, de su amor hecho visible gracias a personas santas que viven junto a ellos, las que en la sencillez de su vida expresan y ponen de manifiesto la fuerza del amor cristiano. Dios se vale de muchos caminos y de instrumentos infinitos para llegar al corazón de las personas. Sí, los pobres se acercan a nosotros también porque les distribuimos comida, pero lo que realmente necesitan va más allá del plato caliente o del bocadillo que les ofrecemos. Los pobres necesitan nuestras manos para reincorporarse; nuestros corazones, para sentir de nuevo el calor del afecto, y nuestra presencia, para superar la soledad. Sencillamente, ellos necesitan amor.

III Jornada Mundial de los Pobres

Véase el texto completo en:
www.aomej.cl/web/pobres2019



EL VIDEO DEL PAPA

Red Mundial «Dios es el Papa»

www.elvideodelpapa.org



CLICKTOPRAY

www.clicktopray.org

Descarga la aplicación desde:

